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4. Al Frente 

Autoridad La funcionaria dijo que se mantendrá al tanto 
de todo lo que suceda en el proceso de diálogo 

Rectora Julieta: 
"He estado 
participando en 
todo el proceso'' 

La rectora de la máxima casa de estudios, Julieta Castellanos, dijo que siempre ha participado en 
el proceso de acercamiento con los estudiantes, aunque no se haya sentado con ellos. 

_TEGUCIGALPA 
Después de varios días sin 
que se supiera de ella, la 
rectOra de la Universidad 
Nacional Autónoma de 
Honduras (UNAH), Julieta 
Castellanos, habló sobre el 
conflicto que azotó la insti
tución durante 56 días y se 
pronunció sobre el acuerdo 
que fue firmado ayer. 

"Este fue un proceso lar
go, afortunadamente ayer se 
firmó el acuerdo para iniciar 
el diálogo, he estado al tanto 
completamente del proceso 
y participando en el .misrno, 
sin embargo, hay una comi
sión con plenos poderes para 
que se integre· al rnisrño", 
dijo la funcionaria. 

Declaró que la expecta
tiva es que ambas partes
puedan cumplir a cabali
dad con los acuerdos fir
mados para ponerle fin al 
conflicto académico. 

"Esperarnos cumplir fiel
mente con lo acordado, es-

Diálogo 
Mesa mediadora 

---La rectora Julieta Cas
tellanos dijo que no será parte 
del diálogo, pero que confía 
en el criterio de los miembros 
de la mesa mediadora y de 
la comisión de diálogo de la 
universidad, conformada por 
los vicerrectores. 

perarnos que este proceso 
contribuya mucho a conocer 
la reforma universitaria y los 
alcances que tiene, y sobre 
todo a fortalecer la universi
dad y el país, que es lo que nos 
interesa", dijo Castellanos. 

En cuanto al proceso que 
enfrentan los 75 estudiantes 
acusados de usurpación de 
predios y sedición, la rectora 
prefirió no pronunciarse. 
- "No voy a referirme exac
tamente al proceso porque 

estaría faltando a la comisión, 
que es la que tiene que estar 
al tanto y liderando, pero lo 
que puedo garantizar es que 
la universidad va a cumplir lo 
que firmaron ayer (miércoles) 
los vicerrectores", comentó. 

En cuanto al terna del re
torno a clases, mencionó que 
serán todos los decanos quie
nes darán un informe detalla
do a la universidad, sobre la 
l)ituación que enfrenta cada 
quien en materia de pérdida 
de clases. 

"Nos vamos a reunir con 
este nuevo escenario y vamos 
a tener ya la programación, 
la vamos a trabajar y mañana 
(hoy) estaremos en la capaci
dad de decir cuándo estaría
mos comenzando, tomando 
en cuenta lo que firmarnos y 
los tiempos que se tienen para 
ir avanzando", señaló. 

No estará en el diálogo 
La socióloga reiteró que sí 
está y estará informada so-

bre los avances que tengan 
las negociaciones durante el 
proceso de diálogo. 

Sin embargo, reveló que no 
será parte del mismo. 

"Yo no voy a referirme a 
nada de la mesa mediadora 
porque no soy parte ni de la 
Comisión de Diálogo ni soy 
parte de los mediadores y 
estaría faltándole a ellos 
que tienen plenos poderes, 
yo voy a estar enterada, pero 
no participando directamen
te", señaló. 

Pero, aunque no estará 
sentada frente a lo~ estu
diantes, sí será consultada 
sobre el proceso. 

"Seré consultada per
manentemente en todo el 
proceso, en todo proceso la 
máxima autoridad entra en 
momentos específicos, siem
pre es así en un proceso de 
negociación, las autoridades 
superiores entran en momen
tos precisos, pero no están 
permanentemente, lo que no 
implica que no esté perma
nentemente informada cómo 
lo he estado en este proceso", 
dijo Castellanos. 

Recueatode 
daios ea UNAH 
Hasta el momento, 
no hay una cifra 
de cuánto son las 
pérdidas. 

Dijo que no se estará re
firiendo a los ternas que se 
planteen en el diálogo hasta 
que esta no esté debidamente 
instalada. 

"No voy a referirme de 
anticipado sin antes siquiera 
se instale la mesa, tanto los 
mediadores corno los de la 
comisión no van a sentirse 
cómodos si yo empiezo a dar 
opiniones corno dándoles ins
trucciones, eso no procede, 
mal haríamos en invitarlos 
y decirles lo que tienen que 
hacer, ellos tienen suficiente 
criteri-o para hacer las cosas 
bien", manifestó .. 

En cuanto a los daños que 
pudieron haber dejado las 
protestas dijo que no hay un 
recuento exacto, pero que ya 
se han trabajado informes y 
que se darán a conocer pronto. 

Cuándo se le consultó 
sobre el aprendizaje que le 
había dejado este conflicto 
educativo a la UNAH, Cas
tellanos dijo: "Vamos a tener 
el tiempo y las jornadas su
ficientes para poder analizar 
este conflicto que es un con
flicto de un componente de la 
vida universitaria, no es una 
crisis generalizada", dijo e • 
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Hayque . 
abstenerse 
de tomar 
medidas que 
obstaculicen 
_TEGUCIGALPA 
Roberto Herrera Cáceres, 
comisionado nacio"nal de 
los Derechos Humanos, 
demanda que en el diálogo 
que iniciarán estudiantes y 
autoridades de la Univer
sidad Nacional Autónoma 
de Honduras (UNAH) pre
valezca la "buena fe", en el 
cumplimiento de los com
promisos adquiridos por 
ambas partes. 

"Tanto las autoridades 
como los estudiantes uni-

Deben seguir 
con la buena 
voluntad y 
confianza 
entre todos 
_TEGUCIGALPA 
La representante del Alto 
Comisionado de la Organi
zación de Naciones Unidad 
para los Derechos Huma
nos, Silvia Lavagnoli, feli
citó a las partes por haber 
llegado a un acuerdo. 

"Felicitarno.s a las partes 
por háber llegado a este 
punto, después de un mes 
en donde el diálogo ha sido 
constante", dijo. 

Declaró que la firma del 
acuerdo es producto del 

Debe haber · 
voluntad de 
todos para 
resolver los 
problemas 
:_TEGUCIGALPA-
La· comisionada universi
taria de los Derechos Hu
manos, Claudia Bustillo, 
consideró que la firma 
del acuerdo es la mues
tra que hubo voluntad de 
resolver el conflicto de la 
Universidad Nacional Au
tónoma de Honduras por 
ambas partes. 

"Felicito a los estudian
tes y a las autoridades que 
lograron llegar a acuerdos 
y seguiremos acompañán-
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Roberto Herrera Cáceres, titu
lar del Conadeh. 

versitarios deben abste
nerse de tomar medidas 
que sean desfavorables y 
obstaculicen el diálogo de 
buena fe", enfatizó. 

Recordó que "lo impor
tante es que haya una pron
ta solución de la problemá
tica en beneficio de toda la 
comunidad universitaria y 
del impulso a la educación 
superior de calidad" • • 

FOTQ, MARVIN SALGAOO 

Silvia LavagnoU, representan
te de la ONU. 

esfuerzo por parte de los 
dos bandos. 

"La firma de este acuerdo 
es la prueba de que se pue
de llegar a la solución, insto 
a todas las partes a seguir 
con la buena voluntad en la 
fase de diálogo, tienen que 
seguir los mismos princi
pios que han seguido has
ta ahora, que es la buena fe 
y la buena voluntad", dijo 
Lavagnoli•• 

Claudia Bustillo, comisionada 
universitaria. 

dolos en esta etapa que 
continúa y nos sentimos 
alegres", comentó Bustillo. 

La comisionada hizo un 
llamado a todos los miem
bros de la mesa para seguir 
los procesos que hagan que 
la universidad mejore. 

El comisionado univer
sitario participó de todos 
los eventos de la crisis, des
de los desalojos hasta los 
acuerdos firmados • • 
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